

INTERESES HUERTANOS REGANTES Y MOLINEROS

Tanto tiempo como existe nuestra hermosa y fértil huerta existen los molinos en las acequias que las riegan y todo este período de tiempo y más y más, a medida que han ido ganando en ilustración los huertanos, ha sido aspiración de los mismos expropiar los molinos para quitar el obstáculo que representan para la fácil circulación del agua por los cauces.

El molino, precisamente en verano cuando el agua es más escasa en el cauce y necesaria para riego, la define, regolandola en perjuicio evidente del regante y lo que es peor que muchas veces la vierte al Segura si tiene la cola al río el cauce donde está situado el molino. El regolito del agua ocasiona pérdida de líquido por filtración, evitado hoy en parte por revestimiento de las paredes de los quijeros de las acequias mayores, no habiendo igual suerte los de las acequias menores, que en algunas también hay instalados molinos.

Toda la parte baja de la huerta, o sea desde Murcia a Orihuela, es la que sufre con resignación los efectos que produce la paralización de la corriente del agua en los molinos, lo que se traduce en pérdidas considerables, no ya por dejar de hacer un cultivo de riego intensivo, sino porque muchas veces han visto perderse por falta de agua las plantaciones que hicieron con esperanza de regar.

La huerta, como se ve por la organización de sus riegos, se ha ido formando poco a poco, y así observamos que las primeras tierras que se regaron, seguramente con dificultad, a la cabeza de las acequias mayores, hoy se riegan sin tanta y a comodidad del agricultor, que aguas abajo hay establecidos turnos de riego o tandas que no llenan las necesidades de las fincas y que últimamente hay muchas tierras que no tienen tanda y se riegan con agua de sobra, únicamente en invierno.

Esta falta o escasez de agua ha dado motivo a incontables discusiones entre huertanos, que muchas veces degeneraron en riñas sangrientas, y que hoy se traducen en una serie de demandas por hurtos del agua ante el Consejo de Hombres Buenos del Excmo. Ayuntamiento. En otros tiempos esto estaba justificado, no ya por el obstáculo que representaban los molinos, sino también por el escasez del agua en el río durante el estío, pero hoy gracias a los pantanos, el río trae mayor caudal de agua que bien administrada sería suficiente para satisfacer las necesidades de la huerta y solo resta quitar los molinos que impiden su libre circulación y al propio tiempo hacer una nivelación bien entendida, a fin de que el agua se repara por igual y llegue a todas las tierras lo mismo en la cabeza que en la cola de las acequias.

Esta es una aspiración legítima de toda la parte baja de la huerta, que puede decirse son las dos terceras partes del total de la misma, y que nunca la pudo lograr por estar desunida y porque además si alguna vez lo intentó salieron al paso los molineros en defensa de sus intereses impidiendo tal propósito; pero hoy que se ha creado un organismo, la Confederación Sindical Hidrográfica del Segura, para entender en asuntos de esta naturaleza, abrigamos la esperanza de que apoyará esta petición de la huerta por ser de justicia y dentro de poco veremos convertidas en realidad, la desaparición de los molinos y nivelación de las acequias que han de proporcionar el bienestar a tantos y tantos padres de familia que riegan la tierra además de con el agua, con el sudor de su frente.

PEDRO TOVAR
Perito agrícola

Informaciones regionales

DE CARTAGENA

Nombramiento acertado

Al reseñar en crónicas pasadas la constitución del cuadro de profesores técnicos de la Escuela provincial de Puericultura, centro de reciente creación en esta ciudad, consignábamos entre ellos, y con el carácter de director de Laboratorio, al joven farmacéutico y estimado amigo, don José Antonio Luengo Martínez, el que al frente de esta especialidad en su oficina de Farmacia, viene poniendo a prueba todo el caudal de sus conocimientos, que le acreditan entre los más probos e idóneos en tan difícil ramo de la Ciencia.

Al felicitar a la Dirección facultativa de la expresada Escuela por tan feliz designación, lo hacemos al propio tiempo al elegido, deseándole los mayores triunfos en su nueva carrera.

Nueva directiva

En la tarde de hoy se reunirán los estudiantes, para la designación de los que han de componer la Junta directiva de dicha agrupación escolar, dado que el Reglamento de la misma ha sido sancionado por la autoridad civil de la provincia.

Enfermo

Inspira cuidado el estado de salud del ilustre vicealmirante Excmo. Sr. D. Francisco Yolíff Morgado. Anhelamos su mejoría.

Buques

Con rumbo a Alicante, ha zarpado el destroyers «Cadros».

Están al llegar a este puerto, los buques que componen la flotilla de destroyers.

La escuadrilla de submarinos lo harán a mediados de semana.

El grueso de la Escuadra que actualmente se encuentra fondeada en Barcelona, se cree visitarán el Departamento algunas de sus unidades, continuando al Puerto de Almería, según rumores, la división de acorazados.

De sociedad

Procedente de Palma de Mallorca, donde ha pasado la temporada de verano al lado de sus hermanos, se encuentra en ésta nuestra paisana, la bella y arrogante señorita Blanquita Manzanares.

Nuestra bienvenida. —El Director general de primera enseñanza, excelentísimo señor don Ignacio Suárez Somonte, se encuentra en período de franca convalecencia, lo que de veras celebramos.

—En los salones del Club de Regatas tuvo lugar una animada reunión de sociedad, en la tarde de ayer, viéndose por tal motivo muy concurrida por distinguidas familias de socios y bellas señoritas, que daban extraordinaria amenidad a la fiesta.

Ayudante personal
El distinguido teniente de navío don Rafael Guibán Carlos-Roca, ha sido nombrado ayudante personal del

El centenario de Schubert

En Bellas Artes y en el Conservatorio

El domingo en la tarde, según estaba anunciado, celebróse, ante un escogido auditorio, la conferencia sobre Schubert, por el notable literato don Andrés Sobejano.

Fué examinada detenidamente la vida del eximio músico, embelleciendo su disertación con comentarios atinadísimos. El señor Sobejano dividió su conferencia en ocho capítulos por orden cronológico, haciendo bellas e interesantes síntesis de las desventuras y contrariedades que atribularon la corta vida de Schubert. De estas amarguras de su vivir bohemio surgieron sus obras más sentimentales.

Las más salientes fueron interpretadas magistralmente por el notable pianista don José Agütera.

Tanto el señor Sobejano por lo brillante de su disertación como el señor Agütera por la expresión que puso en sus interpretaciones, fueron muy aplaudidos por el público que llenaba el patio del Círculo, en donde ha sido instalada la exposición de Luis Garay.

Ayer tarde en el salón de actos del Conservatorio tuvo lugar una velada conmemorativa dedicada a Schubert.

Don Emilio Díez de Revenga, pronunció unas palabras preliminares sobre la significación del acto que se celebraba y resaltando la figura romántica del famoso compositor.

A continuación, el profesor de Historia de la Música del Conservatorio don Enrique Martí, dió lectura a una bien escrita conferencia sobre «Schubert y su obra» esmaltada de anécdotas y detalles anecdóticos que definían el carácter del músico retraído, entregado exclusivamente a las melancolías de sus inspiradas obras. Fué muy aplaudido.

La parte musical estuvo a cargo de los profesores don José Carrasco, don Daniel Salas, don Manuel Masoñi, don José Agütera y don Roberto Cortés, los cuales pusieron toda la maestría de su técnica en la interpretación del dúo op. 162, la Serenata, (cantada por el alumno don Juan García) y la sonata primera.

El numeroso público que llenaba el espacioso salón, aplaudió con justicia a cuantos tomaron parte en esta velada de gratísima recordación.

capitán general del Departamento, almirante Excmo. señor don José Rivera.

En la Capitania del Puerto Solemnemente le han sido impuestas 1 a medallas de bronce de la Sociedad de Salvamento de Naufragos, en el local de la Comandancia de Marina y Capitania de este Puerto, al contraalmirante de dicha dependencia don Miguel Romero y su esposa, en premio a sus humanitarios sentimientos, al realizar un salvamento en el muelle de Santa Lucía en la temporada última del estío.

Por tan merecida distinción fueron muy felicitados el señor Romero y su esposa, a cuya felicitación sus sumamos con entusiasmo.

Marítimas Entraron — Vapor sueco «Albania», de Nápoles; y laud español «Antonio Pineda» de Ibiza.

Despachados. — Vapor sueco «Albania», para Alicante; y español «Canalejas», para Barcelona.

CORRESPONSAL DE LORCA

De exámenes

El sábado terminaron los exámenes de ingreso en el Instituto local de Segunda Enseñanza, de reciente creación. La matrícula con que cuen-

El escrito de los Hiladores de Seda de España

Pídesese por tercera vez el puesto que les corresponde

Como ofrecimos a nuestros lectores, en nuestro último número, publicamos íntegro copia del texto del escrito elevado por la Asociación de hiladores de seda natural de España al ministro de Economía Nacional señor conde de los Andes.

«Muy a pesar nuestro, pues, hemos agotado el tiempo y la paciencia, en espera de que se nos hiciera justicia, nos vemos obligados hoy a formular nuestra más enérgica protesta ante la actitud del Comisario regio de la Seda oponiéndose a nuestra legítima pretensión de que se conceda una representación corporativa en el Consejo de la Economía Nacional a los hiladores de seda natural.»

La clase XI del Arancel está representada en el Consejo de la Economía Nacional por ocho asesores, de ellos cuatro por tejidos de seda uno por confecciones, otro por los hilados de seda natural, otro por los hilados de seda artificial y otro asesor por la primera materia. Ello determina que tan reducida representación de la seda natural, tanto en lo que se refiere a la primera materia como a los hilados se halla en situación de minoría y no puede pretender que alguno de los dos vocales electivos que corresponden en el Consejo de la Economía sea representante de tan altísimo interés, y en efecto, los dos vocales que hoy representan la clase XI en el Consejo de la Economía son fabricantes de tejidos.

En estas circunstancias, al constituirse la Asociación Oficial de Hiladores de seda natural de España, pedimos que se nos concediera representación corporativa en el Consejo de la Economía, para que pudiésemos llevar un vocal directo que representara nuestros importantes intereses, hoy sin representación adecuada y posible.

Sabemos que nuestra petición fué favorablemente acogida en el seno del Consejo de la Economía Nacional y cuando creímos que se nos iba a conceder la representación solicitada, tuvimos la sorpresa que la Junta de jefes había rechazado nuestra pretensión ante la rotunda oposición del Comisario regio de la Seda, señor Bernades.

Al protestar el señor García Guijarro por encontrar en absoluto injustificada la negativa volvió a tratarse nuestro

asunto en la Comisión permanente del Consejo de la Economía, y esta vez por telegrama pidió el señor Bernades que se retrasara el estudio de este asunto por hallarse ausente en París, y desear el oponerse personalmente como así lo hizo de nuevo, rechazando nuestra petición ante su actitud.

Posteriormente hemos insistido incesantemente teniendo el ofrecimiento público del señor presidente del Consejo de ministros, de que se nos concediera dicha representación y habiendo reconocido el señor Castedo igualmente que nuestra petición no tiene más oposición en el Consejo de la Economía que la que con tenacidad creciente sostiene el señor Bernades.

No tenemos que proclamar la importancia de nuestra industria en la Economía Nacional, sin ella es absolutamente imposible que puedan cumplirse los nobles y generosos propósitos de S. M. y del Gobierno de desarrollar la sericultura nacional, pues, sería absurdo exportar en bruto la primera materia, el día que tengamos producción creciente, como hoy día con nuestra deficiente producción; es absurdo tener que exportar capullo en bruto y volver a introducirlo hilado porque no tienen capacidad bastante las fábricas de hilados españolas. Hoy día varias fábricas de hilados han tenido que cerrar y otras se hallan en situación difícilísima sin que pueda servir de ejemplo favorable el que se monte alguna nueva fábrica con valentía extraordinaria y siempre contando con la protección a la industria nacional en la que a devolución de derechos de introducción de máquinas supone.

Nuestra industria representada, como decimos, un factor básico para el desarrollo de la sericultura española, y siendo un sector definido y concreto y nacional de nuestra Economía patria tiene legítimo derecho a ocupar su representación corporativa en el Consejo de la Economía, verdadero parlamento económico, con representación por clases que ha de tener tanta o más eficacia y justicia para su decisión cuanto más clara y completa sea la representación de cada uno de los sectores de la Economía nacional.

(Continúa en 2.ª plana)

EN 2.ª PLANA:

Noticias y diversas informaciones: Gobierno militar, información social, sucesos, etc.

LOS CASCABELES DEL POLICHINELA

(Continuación)

Labor municipal

Ha comenzado el derribo de las casas en la calle de San Pedro

Ayer al recibimos en su despacho oficial de la Alcaldía el señor marqués de Ordoña nos manifestó que habían dado comienzo el derribo de las casas expropiadas en la calle de San Pedro.

Agregó que a las obras se les dará todo el impulso necesario para que queden terminadas en breve plazo.

Las obras de adoquinado

También nos dijo que tiene en proyecto el adoquinado de la Plaza del poeta Zorrilla, calles de la Frenera y San Pedro, pues actualmente se hallan en un estado lamentable y es su preocupación el poder adoquinarlas cuanto antes, por ser vías de gran circulación.

La supresión de los tranvías

Lo que opina la Federación Agraria de Levante

La campaña de LEVANTE AGRARIO acerca de la supresión de los tranvías tiene todas nuestras simpatías y decidido concurso.

Los tranvías de Murcia ni pueden ni deben ser suprimidos. Hoy por hoy, apesar de lo defectuoso de su servicio, llenan una misión principalísima entre la capital y la huerta.

Consentir que desaparezcan es causar un grave daño a la huerta, porque los tranvías son esencialmente huertanos. Y ello queda demostrado si se hace una estadística de sus usuarios. Una sustitución por los autobuses es sencillamente una equivocación.

El tranvía tiene en nuestra ciudad un aspecto rural. No constituye un problema para la circulación, sino al contrario facilita el tráfico de Murcia con sus suburbios.

La Federación Agraria de Levante protesta de esa supresión en ciernes, entendiendo que los intereses de Murcia han de guiar los actos de todos los que en este asunto pueden intervenir.

LEVANTE AGRARIO, formando opinión en favor de la permanencia de los tranvías, no hace ni más ni menos que interpretar el criterio de Murcia, y por ello, en primer término, es acreedor a toda clase de estímulos para que prosiga esa campaña murcianista.

Federación Agraria de Levante
JUAN VELASCO ESPINOSA
Delegado

VIDA DEPORTIVA

El Real Murcia y el Eiche F. C. empatan en el campo de Altavix

Pocos comentarios merece desde el punto de vista técnico el encuentro que el domingo disputaron los que, antes de comenzar el juego, eran virtualmente ya campeón y subcampeón de la región murciana. Real Murcia y Eiche F. C., respectivamente.

Se acreditó una vez más el equipo murciano como el más potente de su región en cuanto a calidad de juego se refiere; los illicitanos mantuvieron sus características de entusiasmo y valentía, esta vez más acusadas que nunca ante su público incondicional y apasionado. No hubo de emplearse el equipo rojo con gran denuedo para dominar los ímpetus de los propietarios del campo, y únicamente pasó por trances apurados allá al final de la segunda parte cuando la defensa se vió debilitada por el castigo que había sufrido en el transcurso del juego y por la decisión y codicia que imprimían a sus jugadas los locales que a toda costa querían vencer al campeón.

El resultado que arrojó al descanso el marcador da exacta idea de la diferencia de juego que entre los equipos hubo: dos uno fué un tanteo justo del tiempo primero y estamos por decir que del encuentro, pues la delantera murciana, a pesar de presionar con insistencia las líneas defensivas illicitanas, no tuvo la virtud perforadora que hubiera sido de desear; destacado más su inocencia ante la avalancha de centros que Sans sirvió y ante la sensación de seguridad que dió el portero de Eiche, al llevar a cabo una labor hariamente feliz.

La dejadez, la confianza o lo que fuera, dió ocasión al Eiche para, ya bien avanzado el segundo tiempo, conseguir un empate del que bien pueden enorgullecerse. Clement, que fué el que consiguió los dos tantos para su equipo, se acreditó con éste del empate, como jugador sereno y hábil, aunque también tuvo buena culpa de ambos goals el joven portero murciano Pascual que, al lado de cosas excepcionales, realiza jugadas de principiante retrasado.

El Real Murcia consiguió sus dos tantos por mediación de Castelló, el primero en una melé y el segundo aprovechando un rechace flojo de Candelá.

Arbitró el colegiado arago-

nés—para qué de tan lejos?— señor Adrados.

Real Murcia se alineó.— Pascual, Escuté Humet, Cofiteces, Helbig, Melgarejo, Castiello, Julio, Antóniño, Castro y Sanz.

Otros resultados

En el campo de Zarandona contendieron el propietario del terreno Imperial F. C. y el Aguilas F. C., en partido de campeonato.

Todo el juego lo impuso el Imperial que realizó una buena exhibición, consiguiendo batir a las huertes aguilas por el serio score de siete-uno, inesperado para los aficionados por la valía que los aguileros tienen demostrada de antiguo.

Al descanso se llegó con un inquietante dos a uno, a pesar de haber correspondido el dominio a los locales. Luego, en el segundo tiempo, el agolamiento de los forasteros ante el juego desarrollado por el Imperial, consagró el triunfo de éste con aquel resultado.

Arbitró el colegiado murciano señor Balibrea.

En Cartagena, en encuentro de campeonato, venció el titular al Lorca S. C. por cinco a cero.

La lucha fué en todo momento favorable a los cartagenos que no tuvieron que esforzarse mucho para conseguir la victoria.

En Alhama, el Athlétic de Murcia venció al River Thader, en encuentro de campeonato, por tres a cero.

Arbitró Almansa.

En Elda, el Club Deportivo Eldense resultó vencedor por tres a dos, del Hércules de Alicante.

NOTA HUMORISTICA



Entrenándose para ser mozo de coche-restaurante.

Salón Sport Vidal

GINE NUEVO—EMPRESA NUEVA
Todos los días cambio de programa
CALLE DE SAN ANDRÉS



ANECDOTARIO CLÁSICO

ACUSABAN a un ARZOBISPO de ser demasiado joven para tan alta dignidad.

—Eso es un defecto—contestó el prudente prelado—de que me iré enmendando cada día.